
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 112 
 

 

OGGETTO: “Approvazione bilancio consolidato 2018”. 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno ventisette (27) del mese di dicembre (12) dalle ore 09,30 

in poi,  in Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su 

invito del Presidente del Consiglio Comunale del  21/12/2021 n. 51578, notificato a norma di legge, 

il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele PECORARO. 

Presenzia ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, l’Assessore Licari. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 15 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina  X 

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela  X 17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica  X 20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco  X   22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Alle ore 09,30 invita il Segretario Generale, Dott. Gabriele Pecoraro, a chiamare l’appello ed 

accertata la presenza di n. 15 Consiglieri, giusta allegato “A”, dichiara valida la seduta e nomina 

scrutatori i Consiglieri Stuppia, Curiale e Manuzza. 

 

Il Presidente introduce il primo punto posto all’O.d.G. “Approvazione bilancio consolidato 2018” 

dando lettura: 

 

 della proposta di deliberazione munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed 

alla correttezza dell’azione amministrativa e contabile (All. B); 

 

 del parere del Collegio dei Revisori dei Conti (All. C). 
 

Il Presidente dichiara aperta la discussione sul punto all’O.d.G..  

 

STUPPIA: chiede al Presidente se ritiene opportuno che sia presente l’Assessore al Bilancio e 

soprattutto che ci sia la presenza dei Revisori; 

 

Entra Abrignani, presenti n. 16. 

 

Entra Mandina, presenti n. 17. 

 

Entra Campagna, presenti n. 18. 

 

Esce Casablanca, presenti n. 17. 

 

Il Presidente, preso atto della richiesta del Consigliere Stuppia, alle ore 09,45 sospende la seduta per 

accertarsi della presenza dei Revisori. 

 

Alla ripresa, alle ore 10,30, accertata la presenza di n. 18 Consiglieri (All. D), dichiara valida la 

seduta. 

 

STUPPIA: per l’approvazione del consolidato 2018, evitando di fare considerazioni politiche e stante 

il fatto che nel 2018 c’era la Commissione Straordinaria, è necessario capire quali situazioni contabili 

questo bilancio contiene. Lamenta l’assenza del Sindaco data l’importanza del punto; 

 

Entra Mandina, presenti n. 19. 

 

Viene invitato il Dott. Di Como a relazionare sulla proposta. 

 

 

DOTT. DI COMO: Illustra i contenuti della proposta facendo riferimento ai passaggi che hanno 

determinato la presente proposta; 

 

STUPPIA: ringrazia il Dott. Di Como per l’illustrazione. Dall’esposizione sembrerebbe che tutto va 

bene e vorrebbe capire meglio se i parametri sono rilevanti negativamente; 

 

Entra Giancana, presenti n. 20. 

 

DOTT. DI COMO: esprime le proprie valutazioni sul contenuto e fa riferimento agli aspetti dei 

parametri; 



DITTA: evidenzia che nella proposta non sono inseriti i bilanci delle partecipate e non risulta che 

siano stati esaminati. La proposta non rende chiarimenti in quanto carente di questo esame; 

 

DOTT. DI COMO: nella delibera è richiamata la delibera di Giunta che dà delle specifiche in merito 

e non c’è l’obbligo di allegare i bilanci; 

 

DI BELLA: non è colpa degli Uffici ma la mancanza di questi elementi è grave; 

 

CURIALE: chiede delucidazioni in merito al contenuto della proposta ed in special modo del perché 

dell’approvazione del consolidato in Consiglio. Nel 2019 la Giunta approva il consolidato del 2018 

ed era una novità e la risposta allora era che questa delibere non vanno in Consiglio. Se è di 

competenza del Consiglio perché nel 2019 non è venuta in Consiglio? Se si perché arriva adesso in 

Consiglio? Sul risultato di esercizio fa notare che sono sempre in negativo e chiede delucidazioni in 

merito; 

 

DOTT. DI COMO: la delibera di Giunta richiamata non approva il consolidato ma prende atto 

dell’impossibilità di approvarla nei tempi previsti che poi sono stati sospesi. Dà spiegazioni sulla 

tempistica e sui motivi per i quali non era stato approvato nel 2019. Sui dati contabili negativi 

corrisponde esattamente a quello previsto dal rendiconto dell’Ente e ne dà le spiegazioni; 

 

DI BELLA: chiede se ci sono termini di scadenza e come si concilia questa delibera con la delibera 

della ricognizione sulle partecipate; 

 

DOTT. DI COMO: l’approvazione del consolidato si basa sulla delibera del bilancio delle partecipate 

e per i termini conferma che sono ampiamente scaduti; 

 

TRIPOLI: chiede delucidazioni su un prospetto riportante alcuni dati contabili; 

 

DOTT. DI COMO: risponde a quanto richiesto dal Consigliere Tripoli; 

 

MALTESE: se il Consiglio non approvasse i consolidati quali sono le conseguenze?; 

 

DOTT. DI COMO: comportano le sanzioni previste per la mancata approvazione dei rendiconti e per 

i bilanci. I termini sono tutti ordinatori e non solo questa proposta; 

 

MANUZZA: la mancata approvazione comporta anche alcune sanzioni quali quelle sulle assunzioni 

e sulle stabilizzazioni; 

 

DOTT. DI COMO: si è soffermato sulle considerazioni generali, nello specifico conferma 

l’impossibilità di procedere alle stabilizzazioni; 

 

STUPPIA: stanno emergendo difficoltà pesanti sulla mancata approvazione in special modo sulle 

stabilizzazioni. Chiede se essendo fuori termine questi danni sono stati fatti? Se tecnicamente si fa 

riferimento al 2018 chiede perché non c’è la presenza dell’Assessore al Bilancio. Il 30 novembre è 

stato già ampiamente superato ed il Consiglio Comunale viene sempre messo con le spalle al muro; 

 

DOTT. FEDE (Collegio dei Revisori); esprime le proprie valutazioni tecniche sul contenuto della 

proposta e che i termini sono ampiamente scaduti e la mancata approvazione comporta le negatività 

precedentemente esposte; 

 

VIOLA: il Gruppo ha sollevato notevoli criticità sulla gestione relativa al 2018 che poi ci ha portati al 

dissesto. Allora abbiamo preso le distanze da quell’atto ed oggi il nostro voto non potrà essere che 

negativo; 



 

GIANCANA: chiede del perché il consolidato del 2018 non era stato approvato nel 2018?; 

 

DOTT. DI COMO: ribadisce che i termini erano stati sospesi e ne spiega i passaggi temporali; 

 

MALTESE: chiede una breve sospensione; 

 

Il Presidente, non essendoci pareri contrari, sospende la seduta alle ore 11,27.  

 

Alla ripresa, alle ore 11,45, accertata la presenza di n. 20 Consiglieri (All. E), dichiara valida la 

seduta. 

 

Il Presidente dichiara chiusa la discussione ed invita i Consiglieri, se volessero, ad intervenire per 

dichiarazioni di voto. 

 

STUPPIA: ci sono stati interventi del Collegio dei Revisori che devono far riflettere 

l’Amministrazione. I termini usati ”anomalie e non corretto iter procedurale” lasciano perplessi.. Il 

voto del Gruppo “Obiettivo Città” sarà negativo per i motivi sia di ordine politico che tecnico. I 

ricatti morali a cui è costretto il Consiglio Comunale non può essere tollerato ed annuncia voto 

negativo; 

 

CURIALE: anticipa il voto negativo al bilancio consolidato del 2018 anche se di competenza della 

Commissione Straordinaria. Ha spesso manifestato posizione contraria su scelte che non gli 

appartengono. Ribadisce il voto negativo anche per la mancata conoscenza del bilancio delle 

partecipate; 

 

MANUZZA: questa votazione non esprime un giudizio politico in quanto fa riferimento all’epoca dei 

Commissari. Dà lettura  del parere favorevole del Collegio dei Revisori ed in linea con quanto 

emerso nelle altre sedute annuncia voto favorevole; 

 

DI BELLA: Il PD ha votato contro il rendiconto 2018 ed il bilancio 2018/2020. Su questo 

consolidato che non è riferibile a questa maggioranza e l’impossibilità di controlli specifici sui 

bilanci delle partecipate annuncia voto contrario; 

 

ABRIGNANI: la Consigliera Di Bella ha già espresso nei contenuti il mio intervento. Fa notare che 

si è sempre in ritardo nell’approvazione di questi documenti ed annuncia voto contrario; 

 

DITTA: conferma il ritardo nell’approvazione del documento e la mancata chiarezza della proposta 

dovuta all’impossibilità di conoscere i bilanci delle partecipate e del mancato intervento del Sindaco 

a dare certe delucidazioni. Annuncia voto contrario; 

 

CASABLANCA: Il bilancio consolidato è l’aggregazione di più consuntivi. Annuncia, così come 

votato per il rendiconto 2018, l’astensione; 

 

MALTESE: lamenta la mancata stabilizzazione dei precari. Annuncia l’astensione sulla proposta 

augurandosi la stabilizzazione al più presto; 

 

 

 

 

 

 

 



Il Presidente, non essendoci ulteriori richieste d’interventi, mette in votazione per appello nominale, 

chiesto dal Consigliere Giancana, la proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione 

bilancio consolidato 2018” . 

 

Quindi  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Con n. 11 voti favorevoli, n. 7 voti contrari e n. 2 astenuti resi, per appello nominale, da n. 20 

Consiglieri presenti e votanti (All. F); 

 

APPROVA 
 

La proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio consolidato 2018”. 

 

 

Il Presidente mette in votazione l’immediata esecutività, chiesta dallo Stesso, della proposta di 

deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio consolidato 2018” , per alzata e seduta. 

 

Quindi  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Con n. 11 voti favorevoli, n. 7 voti contrari (Viola, Stuppia, Curiale, Di Bella, Campagna, Abrignani, 

Ditta) e n. 2 astenuti (Casablanca, Maltese)  resi, per alzata e seduta, da n. 20 Consiglieri presenti e 

votanti; 

 

APPROVA 
 

L’immediata esecutività  della proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio 

consolidato 2018”. 

 

Il Presidente, quindi, chiude il punto all’O.d.G.. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to   Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                                                                                 Il Segretario Generale 

F.to  Vincenza VIOLA                                                                        F.to  Dott. Gabriele PECORARO 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì 27/12/2021 

 

 

Il Segretario Generale 

F.to Dott. Gabriele Pecoraro 

 

 
                                                  

                                                         

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



 

“Gli allegati citati in delibera non sono pubblicati 

poiché non sono documenti nativi digitali, ma sono 

a disposizione per la consultazione di chiunque sia 

interessato presso gli uffici di segreteria del 

Comune”. 


